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Владимир ЖданоВ Встретился с коллектиВами предприятий

примите поздравления z

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с великим, священ-

ным праздником, который дорог сер-
дцу каждого из нас, – Днём защитни-
ка Отечества!

Этот день мы, белгородцы, жители 
прифронтового региона, отмечаем с 
особыми чувствами. Ведь мы не понас-
лышке знаем, сколько на самом деле 
стоят мир и безопасность, ночная ти-
шина, простая возможность спокойно 
идти по улицам и гулять с детьми. 

Сегодня жизни и судьбы белгород-
цев напрямую зависят от воинов, кото-
рые отражают вражеские атаки на гра-
ницах, выполняют боевые задачи на 
фронте,  днём и ночью охраняют на-
ше небо от ракет украинских терро-
ристов, сбивают смертоносные сна-
ряды. От лица всех жителей региона 
хочу выразить глубокую благодарность 
каждому солдату и офицеру, кто защи-
щает нас и наших детей от врага, кто 
заслоняет собой Белгородскую землю 
и Россию.  

В этот знаменательный день мы от-
даем низкий земной поклон легендар-
ному поколению победителей, кото-
рые в далёкие сороковые годы про-
шлого столетия подарили нам самое 
главное, что мы так ценим сейчас: 
мирную жизнь и безопасность, воз-
можность спокойно жить, трудитьсяи 
растить детей. Дорогие ветераны! Се-
годня мы, как никогда, понимаем всю 
значимость вашего беспримерного 
подвига, исключительность вашего 
мужества и стойкости.

В День защитника Отечества мы 
чествуем ветеранов боевых действий 
всех поколений. Тем, кто отстаивал 
интересы нашей Родины во многих 
странах мира и прославил силу русс-
кого оружия. Тем, кто боролся с терро-
ризмом в горячих точках нашей стра-
ны. В скорбном молчании чтим всех 
героев, кто погиб, выполняя боевые 
задачи, кто до последнего удара сер-
дца остался верен воинской присяге 
и долгу.

И без сомнения, День защитни-
ка Отечества по праву принадлежит 
всем нам, жителям прифронтовой 
Белгородской области. Мы, как и на-
ши героические предки, невзирая на 
все опасности и риски, живем на ру-
бежах Родины и не сдаем ни пяди род-
ной земли. 

Хочу пожелать нашим защитникам 
крепкого здоровья, выдержки и стой-
кости в нелёгких фронтовых буднях 
и скорейшей Победы над врагом! На-
шим дорогим ветеранам – долгих лет и 
благополучия! Всем нам, белгородцам 
– мирного неба, счастья и добра!

В. ГладкоВ,
Губернатор 

Белгородской области 

Уважаемые воины Российской армии, ветераны!
Дорогие земляки!

От всей души поздравляем Вас с Днём защитника Отечества!
23 февраля – знаменательная дата, которая является символом 

мужества и преданности Отечеству, и отмечается с гордостью и 
уважением к доблестным защитникам рубежей России, призна-
ния их героических заслуг перед Родиной в отстаивании её на-
циональных интересов, суверенитета и независимости.

Из поколения в поколение российские воины передают свя-
тые для каждого из нас понятия – честь, верность присяге, лю-
бовь к Родине. И нет для настоящего мужчины дела благороднее 
и справедливее, чем защита родного Отечества.

История государства российского знает немало ярких приме-
ров доблести русских воинов, их беззаветного служения Роди-
не. Великая Отечественная война, боевые действия в Афганис-
тане и Чечне, локальные конфликты, специальная военная опе-
рация. С каждым годом мы всё яснее осознаём, насколько вели-

ка роль людей в погонах в сохранении мира и стабильности в на-
шей стране. Много нелёгких испытаний выпало на долю наших 
защитников. Но каждый раз они, не жалея своих жизней, отста-
ивают свободу и независимость родной земли, достойно про-
должая многовековые ратные традиции русской армии, преум-
ножая силу и могущество великой России.

Дорогие земляки! Искренне желаем вам жизненной энергии, 
крепкого здоровья, семейного благополучия, веры в собствен-
ные силы и мирного неба!

 С праздником!
С уважением,
В. ЖданоВ, 

глава администрации 
Шебекинского городского округа

а. СВетличный,
председатель  Совета депутатов 

Шебекинского городского округа

Стоял на защите нашей Родины
С детства Александр Полупанов из 
шебекинского села Архангельское 
мечтал стать военным. Наверное, 
сказались гены - его дедушка по 
материнской линии был офицером 
ещё в царское время, потом слу-
жил в Красной Армии.

После окончания Новотаволжанс-
кой средней школы и  Шебекинского 
технического училища №2  Александр 
был призван в армию, попал в войс-
ка связи противовоздушной обороны 
страны, часть дислоцировалась в горо-
де Электросталь Московской области. 
После «учебки» сержант, механик даль-
ней связи написал рапорт и по совету 
командира роты поступил в Ярославс-
кое высшее командное зенитно-ракет-
ное училище, получил специальность 
инженера радиоэлектронных систем.

Первым местом службы молодого 
лейтенанта  Полупанова стала Грузия 
- города Гудаута, Поти. Он  находил-
ся на должности офицера наведения 
на цель. Именно от него во многом за-
висело точное попадание  ракет в ми-
шень или реальный объект. Он рабо-
тал  на зенитно-ракетных комплексах 
С-75, С-125, С-200.  Потом перешёл на 
командный пункт, руководил дивизи-
онами.

Через три года Александра Полупа-
нова из Закавказья перевели на новое 
место службы – в Приморье, в часть  
рядом с  портовым городом Наход-
ка. Здесь подразделение ПВО охраня-
ло дальневосточную границу Советс-
кого  Союза.

- Служба наша была напряжённой. 
Постоянно находились в боевой го-
товности. Иностранные, американс-
кие и японские самолёты-разведчики 
часто летали над нейтральными вода-
ми, вблизи  рубежей нашей страны. Мы 
всегда были начеку, обеспечивали бе-
зопасность нашей Родины, - вспоми-
нает Александр Владимирович Полу-
панов.

В  1990 году у него  опять новое место 
службы – Белоруссия, город Лида. Здесь 
он был до 1995 года,  до тех пор, по-
ка их часть не попала под сокращение. 
Подполковник Полупанов ушёл в запас 
и вернулся на малую Родину. Сначала 
жил в родительском доме в  Архангель-
ском, потом семья военного получила 
по сертификату квартиру в Шебекино.

Конечно, офицер не мог сидеть без 
дела, он устроился в 1996 году в городс-
кую школу №5. И  двенадцать лет рабо-
тал преподавателем основ безопаснос-

ти жизнедеятельности.  Александр Вла-
димирович Полупанов организовал  в 
школе два кадетских класса по направ-
лению  «Спасатели МЧС». И вместе со 
своими ребятами добивался успехов, 
команда школы №5 становилась побе-
дителем областного соревнования ка-
детских классов. Полупанов делился 
накопленным опытом и позже, рабо-
тая методистом в районном управле-
нии образования.

В 2008 году Александра Владимиро-
вича  пригласили на Шебекинский эле-
ватор, где он несколько лет был замес-
тителем директора, и сейчас продол-
жает работать здесь же специалистом 
по охране труда.

Вместе со своей женой, Натальей 
Алексеевной, он воспитал сына и дочь, 
они подарили им двух внуков и внучку. 
Супругам есть кому помогать и о ком 
заботиться. Они  поженились ещё тог-

да, когда Полупанов учился на третьем 
курсе военного училища, он познако-
мился с красивой девушкой из сосед-
него села Муром в 1974 году. Офицер-
ская жена всегда рядом, она тоже слу-
жила в армии, на  радиорелейной стан-
ции связи.

Александр Владимирович Полупа-
нов с теплотой вспоминает годы  сво-
ей службы:

 - Я всегда чувствовал себя нужным, 
занимался настоящим мужским делом. 
Стоял на защите нашей Родины. Ста-
рался служить на совесть.

Он  с похвалой отзывается о тех, кто 
сейчас служит в войсках ПВО и защи-
щает белгородское приграничье. Они 
верны ратным традициям и обеспечи-
вают нашу безопасность.

С праздником, служивые! Здоровья 
вам и благополучия! 

Юрий тРоФиМоВ
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Министр экономического развития 
РФ Максим Решетников 17 февра-
ля побывал в Белгородской области с 
рабочим визитом.  Губернатор Вячес-
лав Гладков рассказал об итогах по-
ездки в своих социальных сетях.

Первым делом глава Минэкономразви-
титя  и губернатор осмотрели пострадав-
шие предприятия и торговый центр в Ше-
бекинском городском округе.  Они вмес-
те с главой администрации Шебекинско-
го городского округа Владимиром Жда-
новым посетили производственные цеха, 
пострадавшие от обстрелов ВСУ, которые 
специализируются на выпуске различ-
ной продукции: от кормов, пищевых до-
бавок и пластмассы до кристаллов и сель-
скохозяйственной техники. Все эти пред-
приятия играют важную роль в экономи-
ке региона, обладают мощным производс-
твенным потенциалом. Заводы, по словам 
главы региона, должны войти в свободную 
экономическую зону.

 Также они осмотрели пострадавшую 
после массированных обстрелов ВСУ тор-

говую площадку «Галерея».  Здание ТЦ пол-
ностью выгорело после попадания снаря-
дов. Часть ущерба собственнику уже была 
компенсирована. Сейчас  торговый центр 
общей площадью 450 квадратных метров 
возводится с нуля. В здании ТЦ активно 
ведутся работы, его должны открыть уже 
через пару месяцев.

«Со всеми пострадавшими от обстрелов 
компаниями мы активно ведем работу – по-
могаем стабилизировать деятельность пред-
приятий, восстанавливаем повреждённую 
инфраструктуру, помогаем закупить необ-
ходимое в производстве сырьё. На эти це-
ли по различным направлениям поддержки, 
из федерального и регионального бюдже-
тов, было выделено порядка 3,3 млрд руб-
лей. Кроме того, всем пострадавшим орга-
низациям была предоставлена отсрочка по 
налогам», – рассказал глава региона.

Вячеслав Гладков также сообщил, что 
по поручению Президента РФ и при под-
держке Председателя Правительства при-
нято решение о предоставлении дотации 
бюджету Белгородской области на 4,2 млрд 
рублей. Все эти средства в полном объёме 
пойдут на поддержку пострадавших граж-
дан и бизнеса, как производственного, так 
и осуществляющего деятельность в сель-
ском хозяйстве и иных отраслях.

Губернатор подчеркнул:
«Тем не менее мы понимаем, что данных 

мер для полной компенсации ущерба пред-
приятиям региона недостаточно – обстре-
лы продолжаются, в том числе и ранее пос-
традавших производств. Поэтому мы ждём 
принятия закона о создании на террито-
рии Шебекинского городского округа осо-
бой экономической зоны», 

Вячеслав Гладков поблагодарил Прави-
тельство РФ и лично Максима Геннадье-
вича Решетникова за то, что он  приехал 
и погрузился в проблемы наших предпри-
ятий, которые находятся в зоне обстрелов, 
разработку на месте детальных мер под-
держки и оперативную помощь в нашей 
непростой ситуации. 

Министр экономического развития РФ 
Максим Решетников и губернатор Белго-
родской области  Вячеслав Гладков встре-
тились с представителями малого и сред-
него бизнеса региона. Состоялось обсуж-
дение вопросов, касающиеся поддержки 
малых инновационных предприятий, 
расширения рынков сбыта, предоставле-
ния кредитов по программе промышлен-
ной ипотеки, государственной поддержки 
предприятий, занимающихся внедрением 
технологий использования эфирных масел 
в животноводстве и многое другое.

Предприниматели обратились к главе 
Минэкономразвития с вопросами, касаю-
щимися не только создания ОЭЗ, но еще и 
льготного кредитования, выхода на новые 
рынки, реализации программ поддержки 
нацпроекта МСП, который инициировал 
Президент России Владимир Путин.

«Поддержка белгородского бизнеса ос-
таётся в фокусе внимания и Президента, 

и Правительства РФ. По поручению гла-
вы государства в прошлом году выдели-
ли региону 800 млн рублей. Средства пош-
ли на гранты для бизнеса. Мы видим, что 
эти деньги помогают заново отстраивать-
ся, делать ремонт. Очень важно, чтобы в 
текущих условиях у региона были средс-
тва на эти цели», - подчеркнул Максим Ре-
шетников.

Добавим, что для резидентов ОЭЗ в Бел-
городской области будут доступны льго-
ты по налоговым и страховым взносам с 
2024 года.

«Условия создания ОЭЗ будут аналогич-
ны экономическим зонам на новых рос-
сийских территориях. Это льгота по на-
логу на прибыль и имущество, страховые 
взносы для резидентов на срок до 10 лет», 
- подчеркнул Максим Решетников, доба-
вив, что конкретные участки, где будут 
располагаться резиденты, предстоит оп-
ределить Постановлениями Правительс-
тва РФ по их заявкам.

Сейчас проект нормативного акта рас-
сматривается профильными федеральны-
ми органами исполнительной власти. Сле-
дующий этап – внесение законопроекта в 
Правительство РФ и далее – в Госдуму.

«Несмотря на трудную обстановку в ре-
гионе, благодаря комплексу стимулирую-
щих мер число субъектов предпринима-
тельской деятельности у нас растёт. На се-
годняшний день в этом секторе у нас за-
нято порядка 270 тысяч белгородцев – мы 
имеем 60 788 малых и средних предпри-
ятий и организаций. Для нас очень важно, 
чтобы эти целеустремлённые люди доби-
вались успеха в собственном деле, сохра-
няли социально-экономическое благопо-
лучие и оставались в регионе, - подчерк-
нул Вячеслав Гладков. - Мы очень ценим 
огромную поддержку со стороны феде-
рального центра – поддержку нашего Пре-
зидента Владимира Владимировича Пути-
на, Председателя Правительства Михаила 
Владимировича Мишустина и всего Пра-
вительства Российской Федерации.

Губернатор уверен, что совсем скоро 
мы увидим наглядные результаты этой 
работы.

«Всё, что мы делаем сегодня совмест-
ными усилиями, мы делаем для наших жи-
телей. Нам важно сохранить все элементы 
социальной жизни: бизнес, работу, жильё. 
Одновременно с этим для нас принципи-
альное значение имеет тема развития. 
Очень важно, что все наши предприятия, 
даже те, которые ещё работают на уровне 
45-50%, борются за сохранение своих рын-
ков и думают о новых перспективах. Мы 
видим, что происходит комплексное вос-
становление, и, конечно, впереди ещё мно-
го работы. Но я убежден, что с той подде-
ржкой, которая сегодня оказывается нам со 
стороны федерального центра, мы обяза-
тельно справимся со всеми вызовами».

Юрий тРоФиМоВ
Фото пресс-службы  губернатора 

и правительства Белгородской области 

Бизнес получает поддержку
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наши славные земляки z

 Это было в далёком 1960 году, я тог-
да учился во втором классе Логовской 
восьмилетней школы. Почти сразу пос-
ле новогодних каникул наша учительни-
ца Анна Васильевна Морозова объявила 
нам перед началом первого урока, что 
сегодня мы будем всей школой учас-
твовать в похоронах Героя Советского 
Союза Михаила Дмитриевича Маслова.

- Вы, наверное, все его знаете?- спроси-
ла Анна Васильевна. - Поднимите руки,  кто 
не знает.

 Среди тех, кто руки поднял, был и я.
- Саша, почему ты поднял руку?- удиви-

лась Анна Васильевна. - Разве ты не помнишь, 
что когда мы металлолом в сентябре собира-
ли, Люба Образумова, Нина Мишнева, Вася 
Богданов, ты и я, нам на телеге помог подвез-
ти его до школы Михаил Дмитриевич.

 - Помню дядьку Мишку! Я его много раз и 
раньше, и потом видел. А разве он герой?

В моём представлении герой должен был 
иметь другой вид, вовсе не такой как у Масло-
ва, который ходил в синей фуфайке и чёрных су-
конных штанах. Если в нём что и было военного, 
так это солдатская шапка без звёздочки и старые 
кирзовые сапоги со стёртыми по бокам каблу-
ками. Да и роста он был вовсе не героического, 
всего на полголовы выше меня, второклассни-
ка.   Некоторые пацаны наши мне потом призна-
вались, что они тоже не очень верили, что дядь-
ка Мишка – герой, и только во время многолюд-
ных похорон, когда мы увидели на красных по-
душечках Звезду Героя Советского Союза, мно-
гочисленные медали, в числе которых была ме-
даль «За отвагу», когда рота молодых военных 
дала салют из автоматов в честь Героя, мы стыд-
ливо замолчали, лишь шмыгали носами и вос-
торженно взирали на стрелявших.

Похоронили Михаила Дмитриевича Мас-
лова рядом с братской могилой погибших в 
Великой Отечественной войне, через дорогу 
напротив нашей школы.

После похорон мы попросили Анну Васи-
льевну, чтобы она подробнее рассказала, как 
и за что Михаил Дмитриевич стал Героем.

На фронт Маслов ушёл в 1941 году в воз-
расте 25 лет. В должности командира орудия 
317-го гвардейского истребительно-противо-
танкового артиллерийского полка воевал на 
Курской Дуге, форсировал Днепр, принимал 
участие в других наступательных операциях, 
в том числе Корсунь-Шевченковской, Запад-
но-Карпатской и Пражской.

В 1943 году в районе села Ходоры, что на 
Украине, при отражении танковой атаки про-
тивника Маслов заменил раненого наводчи-
ка орудия, уничтожил два тяжёлых танка, две 
бронемашины, группу автоматчиков и стойко 
удерживал занимаемый рубеж до подхода на-
ших стрелковых подразделений. За этот бой 
Михаил Дмитриевич был удостоен звания Ге-
роя Советского Союза.

После войны он вернулся в родное Лого-
вое (теперь это часть территории Шебекино) 
и стал работать в колхозе.

К сожалению, Михаил Дмитриевич не об-
ладал богатырским здоровьем и умер в воз-
расте 44 лет. Его именем названа одна из улиц 
нашего города.

 тарас лоГоВСкой

Его имя носит 
одна из улиц 
Шебекино

Имя Леонида Трифоновича Кузубова 
во второй половине двадцатого века 
знала вся страна. Воин и поэт, он был 
неординарной личностью, для многих 
неудобной, но несомненно яркой.

Родился Леонид Трифонович в 1924 
году в Шебекино, а в 12–летнем возрас-
те, когда началась Великая Отечествен-
ная война, на третий её день  сбежал на 
фронт. Определили его в отдельный взвод 
разведки, в котором и воевал он до кон-
ца войны.

Легко сказать воевал, в военной био-
графии Леонида Трифоновича числят-
ся Сталинград, Курская дуга, Польша,  
Белоруссия,Чехословакия, Австрия, Вен-
грия, Румыния, то есть практически все 
те места, где шли самые кровопролитные 
бои. Именно на дорогах Великой Отечест-
венной ему повезло встретится в селе Со-

колово, что в Харьковской области с ко-
мандиром Чехословацкого корпуса, а поз-
днее президентом этой страны Людви-
гом Свободой и прославленным марша-
лом Победы Григорием Константинови-
чем Жуковым.

Вот как Леонид Трифонович вспоминал 
о своей встречи с Жуковым:

- Георгий Константинович угощал ме-
ня чаем с печеньем и подарил мне на па-
мять свою фотографию.

Эту фотографию Кузубов всю жизнь 
хранил как домашнюю реликвию.

В Берлине, на стене рейхстага, ему уда-
лось оставить память о себе, он выцара-
пал штыком: «Лёнька Кузубов из Белго-
рода».

- Так, как я был маленького роста, меня 
подняли бойцы на руках, и я сделал свою 
роспись выше всех, –  гордостью говорил 
потом Леонид Трифонович.

В боях под Сталинградом Кузубов был 
ранен и обморозил сильно ноги. В госпи-

тале он написал первые свои стихи. Там 
же, под Сталинградом он был свидетелем 
пленения Паулюса.

Возвратившись с фронта, он поселил-
ся в Риге и стал работать в местном УВД, 
а потом возвратился на Белгородчину. Всё 
это время писал и писал стихи, а потом и 
прозу. Из под пера Леонида Трифонови-
ча вышли одиннадцать книг. Многие его 
стихи переведены на европейские языки, 
имя поэта вошло в антологию мировой по-
эзии. Козубов - почётный гражданин Бе-
лоруссии, награждён орденом Славы 3-й 
степени, орденом Отечественной войны 
1-й степени, 14 медалями. За литератур-
ные заслуги он награждён званием лауреа-
та премии ЦК ДОСААФ  и Союза писателей 
СССР, дипломом Всесоюзного литератур-
ного конкурса имени Александра Фадее-
ва,  он призёр международного конкурса 
«Год века» ( Чехословакия 1987 г).

 
тарас лоГоВСкой

Расписался на рейхстаге

Глава администрации Шебекинско-
го городского округа  посетил внача-
ле меловой завод и компанию «Про-
мзапчасть».

На этих предприятиях работают более 
300 человек. Несмотря на события про-
шлого года, на предприятиях смогли не 
только сохранить трудовые коллективы, 
но и выйти практически на прежний уро-
вень производства продукции.

 «До 15 мая в Белгородской области по-
явится особая экономическая зона, вклю-
чающая Шебекино. Решение, которое, без-
условно, поможет нашим предприятиям, 
работающим в условиях приграничья», – 
отметил Владимир Жданов. 

Также с сотрудниками компаний он 
обсудил вопросы бытового характера - 
благоустройство территорий, изменения 
в маршрутах движения автобусов, качес-
тво услуг интернет-провайдеров в отде-
льных микрорайонах города.

Кроме того, шебекинцы попросили 

руководителя  муниципалитета  решить 
вопрос с альтернативным участком доро-
ги из Ржевки в Нежеголь в объезд ул. За-
водской. 

«После встречи на место выехал со спе-
циалистами. В ближайшее время проекти-
ровщики предложат возможные варианты 
и подготовят проектную документацию – 
проработаем возможность в обозримом 
будущем предложение жителей реализо-
вать», – сообщил глава округа.

Владимир Жданов также  пообщался на 
прошлой неделе с работниками одного хи-

мического и двух промышленных произ-
водств, которые смогли продолжить де-
ятельность благодаря самоотверженному 
труду сотрудников и грамотным решени-
ям руководителей. 

«Производства, которые пострадали в 
результате обстрелов, воспользовались от-
дельными мерами экономической подде-
ржки. Но мало сохранить предприятие – 
необходимо планировать дальнейшее раз-
витие. В этом и должна помочь создавае-
мая особая экономическая зона», - подчер-
кнул глава администрации округа.

Владимир Жданов отметил, что на 
встречах получился живой диалог:

«И каждый прозвучавший вопрос – будь 
то благоустройство территорий или качес-
тво работы управляющих компаний – ещё 
одно подтверждение того, что шебекин-
цы любят родной край и искренне пере-
живают за него. И своим трудом, несмот-
ря на все испытания и трудности, каждый 
живущий на этой земле, вносит неоцени-
мый вклад в её развитие».

Юрий тРоФиМоВ
Фото t.me/vn_zhdanov

Владимир Жданов встретился 
с работниками предприятий


